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Aos dois dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, no plenário da Câmara 1 

Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, à hora regimental, o Senhor Presidente, 2 

Vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador Cristiano Silva 3 

Lopes, que realizasse a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras Vereadoras 4 

presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, Gilberto 5 

Raulino Costa – REPUBLICANOS, Cristiano Silva Lopes – PSD, Ezequiel Viégas do Rego – 6 

PV, Jociane de Jesus Bitencourt Dias – PSDB, Max Willian Sousa Farias – MDB, Reginaldo 7 

Rodrigues Mota – PSD, Fernandes de Oliveira Anselmo – PL, Éder da Silva Feio – MDB, 8 

Gilvaldo Quaresma – PV, Maria Madalena Silva da Silva – PSOL e Sotério Oliveira Fagundes – 9 

PSDB. Havendo número legal, o Senhor Presidente invocou a proteção de Deus e declarou 10 

aberto os trabalhos da presente sessão. Ato continuo, solicitou ao Senhor 1º Secretário que 11 

fizesse a leitura do expediente recebido. Do expediente constou: Projeto de lei n°. 041/2023, 12 

que “institui no calendário oficial do município de Abaetetuba o dia municipal da luta pela saúde 13 

da mulher e pela redução da mortalidade materna, a ser celebrado anualmente no dia 28 de 14 

maio e dá outras providências”, de autoria da Vereadora professora Madalena Silva; Projeto 15 

de lei n°. 042/2023, que “dispõe sobre a proibição de homenagens a escravocratas e 16 

genocidas no âmbito da administração direta e indireta no município de Abaetetuba e dá outras 17 

providências”, de autoria da Vereadora professora Madalena Silva; Projeto de lei n°. 18 

043/2023, que “considera de Utilidade Pública municipal a entidade Movimento Educacional, 19 

Cientifico e Social do Estado do Pará - MECIS e dá outras providências”, de autoria da 20 

Vereadora professora Madalena Silva; Projeto de lei n°. 044/2023, que “dispõe sobre a 21 

obrigatoriedade de disponibilização de espaços de amamentação, berçários e espaços criança 22 

em órgãos públicos e locais de circulação, concentração e permanência de grande número de 23 

pessoas no município de Abaetetuba e dá outras providências”, de autoria da Vereadora 24 

professora Madalena Silva; Projeto de lei n°. 045/2023, que “institui no calendário oficial do 25 

município de Abaetetuba o mês "JANEIRO VERDE", dedicado a combater racismo religioso e 26 

dá outras providências”, de autoria da Vereadora professora Madalena Silva. No horário 27 

destinado ao PEQUENO EXPEDIENTE, pronunciaram-se os Senhores Vereadores: Edinho Silva, 28 

Regi Mota, professora Madalena Silva e Ezequiel Viégas. Na ocasião, o Vereador Regi Mota 29 

apresentou Requerimento para deliberação do plenário, pelo qual solicita à empresa 30 

prestadora de serviço de transporte escolar no Município, bem como representantes do setor 31 

de transporte da SEMEC o comparecimento a esta casa Legislativa nas próximas sessões, 32 

afim de prestarem esclarecimentos sobre atrasos no pagamento dos rabeteiros. Sobre o 33 

assunto, o Senhor Presidente informou ao proponente do Requerimento que a convocação de 34 

prestadores de serviços públicos e de autoridades municipais é matéria de Proposição 35 

Legislativa. Daí, decidiu indeferir o Requerimento ora apresentado. Chegado o horário 36 
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destinado à TRIBUNA POPULAR, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Senhor Ruy 37 

Assunção Azevedo. Na ocasião o orador discutiu sobre a necessidade urgente de o campo do 38 

Vaguito ser entregue à população do bairro Algodoal, a qual, segundo o orador, carece de 39 

espaços de lazer e para a prática de esporte. Sugeriu ainda que a gestão municipal se reúna 40 

com a comunidade e defina algumas questões, como: quando o campo será entregue à 41 

população, quem será(ão) o(s) responsável(eis) pelo campo, o valor da taxa (caso se pretenda 42 

cobrar) pelo uso do campo, dentre outras situações. Ainda no horário destinado à Tribuna 43 

Popular, usou a palavra o Senhor Martinho Cardoso Bitencourt, presidente da Associação dos 44 

taxistas do Terminal Rodoviário. Na ocasião o orador trouxe algumas reivindicações de sua 45 

categoria, citando a necessidade de maior organização do terminal Rodoviário Municipal, a 46 

fiscalização mais atenta por parte da gestão em relação à clandestinidade no transporte de 47 

passageiros, a instalação de fiscalização eletrônica em frente ao Terminal Rodoviário e a 48 

inclusão da categoria no cronograma das realizações culturais do Município. Passou-se então 49 

ao GRANDE EXPEDIENTE. Devidamente inscrito, pronunciou-se o Vereador Edinho Silva para 50 

repercutir sobre a reunião da Comissão Municipal de Saúde sobre a interrupção das atividades 51 

da UBS Jair Nery e criticar a retaliação que vem sendo feita pela Secretaria Municipal de 52 

Saúde aos servidores que denunciaram a ordem de paralização dos serviços da referida UBS. 53 

Por fim, externou sua preocupação com a possibilidade de superlotação da UPA municipal em 54 

razão do fechamento da UBS Jair Nery, e lamentou o descaso da gestão municipal com a 55 

saúde das 701 famílias quilombolas residentes nas ilhas do Município, principais usuárias da 56 

UBS. Pronunciou-se o Vereador Regi Mota para argumentar que a atual gestora do Município 57 

perdeu o controle no governo e que não tem condições de continuar no cargo. Criticou o fato 58 

de que as decisões do governo serem tomadas apenas em razão de pressão popular, citando 59 

a articulação dos barraqueiros da praia de Beja em interditar a rodovia para garantirem um 60 

horário maior de trabalho, a ocupação da UBS do Murutinga pela comunidade pela garantia de 61 

médicos e medicamentos, o pagamento do piso dos professores em razão da greve da 62 

categoria, dentre outros. Concluindo, o Vereador repudiou a ordem do Secretário Municipal de 63 

Saúde de fechamento da UBS Jair Nery e pediu o imediato afastamento do titular da SEMAB 64 

do cargo. Pronunciou-se a Vereadora professora Madalena Silva para manifestar sua 65 

preocupação com a deficiência dos serviços de saúde no Município, especialmente em relação 66 

à regulação de leitos. Disse que recebe quase que diariamente pedidos de leitos de internação 67 

e denúncias de falta de medicamentos básicos nos postos de saúde do Município. Por fim, 68 

lamentou o fato de que, apesar de todos os esforços, o cenário (de ineficiência dos serviços de 69 

saúde pública) vem se mantendo intacto, e, concluindo, ressaltou que a população deve 70 

acompanhar os seus representantes eleitos e cobrar destes o que é de sua competência, seja 71 

a fiscalização ou a execução das políticas públicas. Pronunciou-se o Vereador Gilberto Costa 72 

para dizer que irá acompanhar a situação do Terminal Rodoviário e que discutirá com a 73 

administração do local as demandas dos taxistas apresentadas pelo Senhor Martinho 74 

Bitencourt. O Vereador também alertou o Poder Público para a situação da rua Raimundo 75 

Pontes e informou que irá, juntamente com o Secretário Charles Tocantins, visitar a UBS do 76 

bairro Angélica, onde encontrou uma estrutura aquém para o bom desempenho dos servidores 77 
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e atendimento à população do referido bairro. Pronunciou-se o Vereador Gilvaldo Quaresma 78 

para informar que a Comissão de Infraestrutura e Urbanismo, da qual é membro, também 79 

dialogará com a administração do Terminal Rodoviário acerca das demandas dos taxistas 80 

apresentadas na Tribuna Popular.  Sobre a situação da UBS Jair Nery, o parlamentar disse que 81 

a Comissão de Saúde certamente deve estar apurando a denúncia do possível fechamento da 82 

unidade e estará esclarecendo os demais Vereadores sobre os acontecimentos. Pronunciou-se 83 

o Vereador Sotério Fagundes para elogiar a postura dos oradores que usaram a Tribuna 84 

Popular, por estes identificarem os problemas e, ao mesmo tempo, apontarem alternativas para 85 

as soluções. Sobre a discussão em torno da UBS Jair Nery, o Vereador disse que é falsa a 86 

notícia de que esta será fechada. Segundo o que apurou, o Vereador disse que haverá uma 87 

redução no número de atendimentos ali realizados, contudo a unidade continuará em 88 

funcionamento com três equipes de trabalho de saúde da família. Concluindo, frisou que a UBS 89 

Jair Nery oferece serviços de atenção básica de saúde, e que tais serviços continuarão sendo 90 

ofertados em qualquer UBS do Município. Pronunciou-se o Vereador Aluísio Corrêa para 91 

também ressaltar que a UBS Jair Nery não será fechada, como afirmaram alguns de seus 92 

pares. Acerca desta discussão, o Vereador criticou o que chamou de “oposição irresponsável” 93 

que os parlamentares de oposição fazem ao governo municipal, quando estes disseminam 94 

notícias fictícias sobres os atos do Executivo. Concluindo, o Vereador instigou a população do 95 

Município a fazer a comparação entre o antigo governo e a atual gestão, argumentando que 96 

muito está sendo feito para a construção de uma cidade melhor. Anunciada a ORDEM DO DIA, o 97 

Senhor Presidente passou a submeter ao plenário a matéria em pauta. Em pauta o Projeto de 98 

lei nº.017/2023, que “inclui o dia do grupo Arimatéia no calendário oficial da cidade de 99 

Abaetetuba/Pa”, de iniciativa do Vereador Gilberto Costa. Lido o parecer favorável exarado 100 

pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação final ao Projeto de lei em apreço, passou-se a 101 

discussão do parecer pelo plenário. Não havendo quem discutisse a matéria, o parecer da 102 

Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em única e 103 

definitiva discussão e votação. Ato continuou, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º 104 

Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei n° 017/2023. Submetido à discussão, não 105 

houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei n° 017/2023 foi aprovado 106 

por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei 107 

nº.038/2023, que “institui o dia municipal do batedor de açaí na cidade de Abaetetuba e dá 108 

outras providências”, de iniciativa do Vereador Cristiano Lopes. Lido o parecer favorável 109 

exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação final ao Projeto de lei em apreço, 110 

passou-se a discussão do parecer pelo plenário. Não havendo quem discutisse a matéria, o 111 

parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em 112 

única e definitiva discussão e votação. Ato continuou, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 113 

1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei n° 038/2023. Submetido à discussão, não 114 

houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei n° 038/2023 foi aprovado 115 

por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei 116 

nº.039/2023, que “considera de Utilidade Pública a Associação Desportiva e Beneficente Fox 117 

Júnior e dá outras providências”, de iniciativa da Vereadora Jociane Dias. Lido o parecer 118 
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favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação final ao Projeto de lei em 119 

apreço, passou-se a discussão do parecer pelo plenário. Não havendo quem discutisse a 120 

matéria, o parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo 121 

plenário em única e definitiva discussão e votação. Ato continuou, o Senhor Presidente 122 

solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei n° 039/2023. Submetido 123 

à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei n° 124 

039/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Não havendo 125 

inscritos para o horário destinado às LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS e nada mais havendo a tratar, o 126 

Senhor Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a todos para a próxima 127 

sessão ordinária, a ser realizada no dia 09.08.2023, horário regimental. Em firmeza e para 128 

constar foi lavrada a presente ata que, depois de lida e achada conforme, será aprovada pelo 129 

plenário e assinada pelos membros da Mesa.  130 

Abaetetuba, 09 de agosto de 2023.  131 

 

 

 

 

Aluísio Monteiro Corrêa 

PRESIDENTE 
 

Gilberto Raulino Costa 
VICE-PRESIDENTE 

 

Cristiano Silva Lopes 
1° SECRETÁRIO 

 


